

会員の皆様から多数のご意見・ご質問をいただきありがとうございました。回答を下記の通り取りまとめました。尚、類似のご質問内容につきましては同様のご質問として一つに集約させていただき回答させて頂いております。

## 1, 委任状のご意見等

		ご意見、ご要望の内容	回答
全般	自治会運営について	脱会する方が少なからずいるようですが任務というか業務の量が多すぎるのだと思います。真剣に減らすことを考えるべきだと思います。自治会ですから行政の下請けのようなことは減らしていく方向性が必要だと思います。	ご意見ありがとうございます。本意見は自治会員の多くの方が思われていることと思います。また一方で市役所からの委託内容に応じた助成金を頂いている実態もごさいます。今後自治会役員の負担軽減について何が軽減できるのか、あるいは外注できることは何か等自治会内で議論を深め精査することは必要と認識致します。ご意見頂いたことは次年度自治会にて議論頂くように引継ぎをさせていただきます。
	ブロック班編成の件	ブロック・班のの線引きの見直しを実施していただくことを切に願います。引継ぎ課題においてブロック及び班の再編成について議論されているとの記載を拝見しました。議論が進むことを切に望みます。是非とも検討の推進をお願い致します。	ご意見ありがとうございます。ご意見頂いたブロック及び班の再編成につきましては私自身も同じ意見であり、本年度自治会におきまして一部再編成を実施致しました。(フレッシュル地区)また全体のブロック、班の再編成につきましても役員の議論にて再編成案を作成、編成までは実施に至っておりませんが、複数の再編成案を立案の上、次年度に改めて役員会による議論の深堀を引継ぎしております。現状を変革していくことは多くの意見があり時間はかかると思いますが、実態に見合った変更にしていくことが必要と考えます。
	自治会運営、ブロック編成について	ブロックの編成により役員数が減るとそれぞれの役職の人員が減るのなら更に役員の負担が大きくなるようで気がかりです。	ご意見ありがとうございます。ご指摘通り、ブロック再編成も必要であると思われませんが、そのことで役員の負担が大きくなることは回避する必要があります。本年度のフレッシュル地区の再編は、役員の負担を軽減する目的でありました。今後ブロック、班再編成においては役員負担の軽減という目線を持ち行っていくことが必要であると認識しております。
	自治会運営	班の会員が少ないので班長が回ってくるのが早いです。何かよい方法はないでしょうか。	ご意見ありがとうございます。同様のご意見は多くの方から寄せられております。本ご意見に関しての解決策の1つとして、前述させて頂きました、ブロック、班の再編成にて解消を検討しております。
	自治会運営について	ゴミ当番等の軽作業を引き受けても良いとする高齢会員に協力を仰ぎ若い世帯や共働き世帯の負担を軽減してはどうでしょうか？	ご意見ありがとうございます。本質的に非常に良いご提案と思います。ご対応が難しい自治会員の問題を対応できる自治会員が担っていくという提案はまさに地域の共同体の本質的な考えであり、自治会の存在意義の1つであると思います。(本提案と逆に若い世代が高齢者の負担を軽減する考えもありますね)出来る方が出来ない方の為に何が出来るかを考えていくという視点の上、次年度自治会で具体的な案を検討頂くことを依頼致します。
他	永田公園のベンチ	永田公園の西側ベンチを撤去してほしい。	ご意見ありがとうございます。本提案では、撤去を要望する理由の記載まではないため、なんとも言えませんが、今回要望の声を上げて頂いているのは相当の理由があるのだと推察致します。本件につきましては是非、撤去が必要な理由を自治会に申し出て頂き、その上で自治会として必要な措置であれば対応を検討させて頂きたいと思っております。
環境関連	資源ゴミの回収日	資源ごみ(紙、段ボール他)の回収について。自治会の資源ゴミ回収において回収日がいづも市が行う回収日の3日後です。協力される自治会員も多いのですが、市が行う回収日に多くの資源ゴミが出されるのも現実です。自治会の資源ゴミの回収日を1週間の前倒しして第1週の(月)に変更するのは如何でしょうか？多くの家庭は早くゴミを処分したいと思っています。どちらにしても関係ないと思う方も多いようです。	北信紙業者へ確認したところ2023年度は年間予定が決まっていますので「変更できません」という回答でした。2023年度の引継ぎ課題とします。
	ポケットパークの維持について	近隣に住む人たちが気軽に触れ合える場所としてのポケットパークですが高齢化などでクリーンアップ活動への参加が少なくなっているのを感じます。対策としてシルバー人材センターへの除草の協力をお願いできるようにするのは賛成です。緑豊かな美しい街をみんなで守ろうという意識が高まればいいですね。そしてより良いきよみ野になればいいですね。	ご意見、また、ご賛同頂きありがとうございます。ポケットパークの除草活動軽減のため、2023年度はシルバー人材センターへ委託し、除草作業を行って頂く事に致しました。今後もポケットパークに関する課題が出てくるかと思いますが、次年度の役員の方にその都度具体的な案を検討頂くことを依頼致します。
	資源回収業者について	資源回収の買い取り単価が下がっているとの事なので北信紙業の以外の業者を検討してみるのはいかがでしょうか。	北信紙業者へ単価の問い合わせを致しました。色々情勢の変化で変わって来ているという事で単価の見直しを検討して頂けるようです。他の業者では回収日の案内用紙が有料とか分別回収など色々条件が変わるようです。今年度は北信紙業者との契約していますので業者の変更はできませんでした。
	7ブロックの1班のゴミ当番	7ブロックの1班のゴミ当番がしばらく前から見当たらずになって、お掃除が滞っている状況です。ご対処お願いいたします。	次年度の役員で検討していただければと考えています。

ご意見、ご要望の内容		回答	
防犯・防災 関連	防犯カメラの設置について	以前外国人が乗ったトヨタプリウスの車がウロウロと物色して走行していました。警察にもナンバーなど報告済ですが、ポイント的な各所に防犯カメラが必要な時代になってきているかと思います。	ご意見ありがとうございます。市役所に防犯カメラの件、確認しました。市では現在の所、住宅街に防犯カメラの設置の計画は無いようです。自治会で購入、管理をするのであれば相談にのってくれます。2023年の課題としてください。
	防犯カメラについて	永田公園に防犯カメラを設置してほしい。	2023年の課題としてください。現在は、1台設置されています。増設を希望なら、防災・防犯役員を通して役所へ相談してください。尚、永田公園のトイレには、市役所道路公園課より警察と連携の上、防犯カメラが設置される予定とのことです。（きよみ野西自治会HPにUP済）設置が確定いたしましたら改めてHPにてお知らせいたします。
	夜間の照明について	きよみ野の中は夜はとても暗く気になります。	ご意見ありがとうございます。2023年の課題としてください。増設を希望される場合は、防災・防犯役員を通して役所へ相談してください。
	大規模災害を想定した訓練	従来の防災訓練にとらわれず、実際の大規模災害を想定した訓練を消防団、消防署と相談して実施して頂きたいです。	ご意見ありがとうございます。コロナの影響で防災訓練は3年連続中止となりました。今年度、開催するかはこれからの判断になりますので、ご要望として2023年度へ引継ぎさせていただきます。
夏祭り関連	夏祭りについて	経験者に限定する役員、役職は不公平だと思います。拡大した夏祭りをやるかやらないか考え直してはどうでしょうか。役員は大変です。一つ一つ考えては如何でしょうか。	ご意見ありがとうございます。議案書のP16とP17が夏祭りの「①2022年度活動報告」と「②次年度（2023年度）引継ぎ課題」ですが、ご指摘の記述は見受けられません。ご指摘の事項は、いろいろ検討してきた要素の1つかもしれませんが、最終的な引継ぎ事項は、議案書に記述した通りとなります。
	夏祭り中止に対する意識の変化	防災対策、防犯体制作りが自治会の存在理由だと思っています。特に夏祭りの為の自治会になりがちですがここ3年は夏祭りを中止し役員や会員の意識がどう変わっているのか知りたいところです。	ご意見ありがとうございます。防災対策、防犯対策作りは、自治会の活動にとって重要であることは、ご意見の通りであると認識しています。一方、「心のふれあいや交流を深める」「地域の声を届ける」「情報を共有する」「環境衛生を保つ」「福祉を充実させる」などの親睦や地域活動も重要であると認識しています。夏祭りについては、「心のふれあいや交流を深める」につながる活動として、引き続き必要であると認識していますが、自治会役員の負担が大きい、自治会会員の少子高齢化に伴う必要性についての声もあることから、夏祭り開催の是非、規模、代替イベントの開催など、次年度の役員で検討していただければと考えています。
会計関連	会計 議案書の齟齬	繰り越し金が一致していません。（P44とP37）。	ご指摘ありがとうございます。P37（2022年度 収支決算報告書）とP44（2023年度 収支予算（案））は、一部誤りがありましたので差替えさせていただきます。正しいものは総会出席者へは配布致しました。また、きよみ野西HPにも掲載しております。
広報関連	きよみ野西だよりについて	回覧で会議の報告などを読ませてもらっていますが、その後の「きよみ野西だより」をスマホでは何度も読み返すことができ自治会の様子がわかります。	ご感想をお寄せいただきありがとうございます。「きよみ野西だより」は自治会の活動を親しみやすく、そして分かりやすく作成することを意識して作成しました。また、回覧物には簡単にホームページにリンクできるQRコードを表示しています。ホームページには広報の活動だけではなく、きよみ野西自治会全体の活動がアップされていますので、一人でも多くの会員の方に見ただければと思います。
監事関連	監事の適切な表現について	監事は役職長（P46、P31）の記載ですがもう少し適切な表現はないのでしょうか？第13条3には記載がありません。	ご質問ありがとうございます。監事は基本的には他の職務に携わることは出来ません。（規約第13条通りです）P46監事の「役職長・副」における項目で2名「役職長」と役職名になっていることについての件は令和5年度自治会役員会で検討すべき内容です。

2, 総会時のご質問等

ご意見、ご要望の内容		回答
自治会運営 について	ブロック班編成の件	フレッシュルの世帯数・入会割合を教えてください。また 会員数も減少傾向だがこれで良いのか?考えを伺いたい。
		再編成に対しての自治会の考えを伺いたい。
決算書関連	なまらん体操関連の支出について	なまらん委員会助成金(団体)は支出されていないのに、 助成金(専門)に支出がある事について説明をお願いしたい。 決算報告書P37。
	災害対策基金について	災害対策基金は普通預金にしているだけなのか?運用を 考えているのか?説明をお願いしたい。
ポケット パーク関連	ポケットパークの維持 管理について	2023年度予算の環境対策費の機械除草委託費35万円の根 拠を教えてください。
		ポケットパークの維持においてシルバー人材に依頼をす ることとした理由を伺いたい。
		ブロック清掃活動対策費とポケットパーク維持活動助成 金の違いを教えてください。(議案書P23)
	ポケットパークの活用 について	ポケットパークは憩いの場として活用してもらうのが良 いが、アンケートやHPで意見を募集してみてもどうか? 次年度への引継ぎ事項としてお願いしたい。